

"DAUPHINE LIBERE" 1978

Dauphiné Libéré ?? novembre 1978

PARANORMAL

« Sciences-frontière » : une nouvelle revue qui introduit le rationalisme

Une nouvelle revue vient de voir le jour. Son titre : « **Sciences-frontière** ». Son rédacteur en chef : Michel Picard, bien connu à Grenoble, pour l'étendue de sa culture, et ses relations privilégiées avec les scientifiques et les penseurs qui émettent, ces temps-ci, des avis pertinents sur le paranormal en général, et sur le phénomène OVNI en particulier.

La nouvelle revue se propose de combler un vide : donner, précisément, à ces scientifiques et à ces penseurs, le moyen de faire état, librement, de leurs connaissances, dans un domaine jusqu'alors considéré comme tabou. D'où la notion de « **Frontière** », pour ne pas dire marginalité.

« **Ces chercheurs** », dit Michel Picard dans son éditorial, **ces énergumènes, ont eu le grand courage de faire rentrer la réflexion scientifique dans le domaine de l'irrationnel, lui ôtant sa gangue de charlatanisme pour l'amener sur le terrain de l'expérimentation, des mesures, de la pluridisciplinarité. Ces empêchements de penser en rond se préoccupent maintenant de problèmes que, dans une foule de cas, on a peureusement escamotés, et qu'il faut regarder en face, comme des hommes, comme des scientifiques, comme des rationalistes, des vrais** ».

Michel Picard cite, ici, Rémy Chauvin, le type même du chercheur en question.

Et Michel Picard ne manque pas de courage, lui non plus, car son entreprise risque d'être mal interprétée. Il a d'ailleurs mis en exergue une « **petite phrase** » de Louis Pauwels : « **L'imbécile, quand on lui montre le ciel du doigt, ne regarde que le doigt** ».

Au sommaire de ce premier numéro : « **Sur la profonde unicité des diverses manifestations paranormales extraordinaires** », par Pierre Guérin, astrophysicien, maître de recherches au C.N.R.S., « **le problème de la pression dans les modèles cosmologiques** » par J. Marin, physicien, chargé de recherches au C.N.R.S., « **Radiocarbonate contre diffusionnisme, ou la déception qui venait du froid** », par Jacques Victor, extrait de la revue Kadath, « **Nécessité de repenser la notion d'énergie dans la matière vivante** », par Louis Kervran, directeur de conférences à l'université de Paris, « **A la recherche des civilisations extra-terrestres** », par T.B.H. Kuiper et M. Morris, savants américains.

Voilà qui en dit plus long qu'un long commentaire.

Pour le reste, on peut facilement contacter Michel Picard. Voici son adresse : 2, rue Nestor-Cornier 38000 Grenoble.

Roger VIGNERON.